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创建“川渝品牌物业服务企业”

接受专家考评

优惠不给力、消费热情变低——

今年“双十二”
你买了吗？

作为临近岁末的最后一个购物节，
上周末，“双十二”购物节如约而至。而
今年的“双十二”显得有些“静悄悄”——
平台满减优惠少，参与商家积极性不高，
甚至消费者的购物热情也在随之变低。
“需求不大”“优惠不给力”似乎成为了今
年“双十二”购物节的关键词。

“回想上个月的‘双十一’，早在10月中下旬，各
大电商平台就开始了第一波预售。11月1日凌晨，消
费者们熬夜付完尾款，休整了10天，11月11日当天
又再次进行购物，凑了好几波满减。”市民杜女士向记
者表示，上个月有“双十一”，下个月有元旦大促，这让

“双十二”购物节变得有些尴尬，既不能太优惠，又不
能没有优惠。

杜女士称，刚刚过去的“双十二”最有诚意的满
减，也只有跨店满减了，比如淘宝每满199元减25
元，天猫每满200元减20元，但相比其它购物节的优
惠还是不够给力。

不难看出，消费者的购物热情在今年“双十二”骤
减，究其原因还是因为“双十一”购物节长达一个多月
的战役，已经覆盖了大多数消费者的购物需求。

“95后”杨先生今年没有参加“双十二”购物节的
消费。“上个月的‘双十一’，刚花了1万多元，数码产
品花了6000多元，服饰2000多元，球鞋4000多元，
日常用品加起来也花了1000多元。”对他而言，无论
是鞋帽服饰还是生活必需品都已经购置齐全，“双十
二”期间没有再需要购买的。

声音
消费热情骤减

“‘双十二’这个时间节点并不乐观，平台也很难
再挖掘出巨大的消费潜力，想要做出特色就更有压
力了。”业内人士表示，进入10月份后，各平台商家就
逐渐进入“双十一”的战斗状态，并且筹备“双十一”
不是一朝一夕的事情。敲定折扣、铺设宣发、销售发
货，完成将近一个多月的“双十一”拉锯战之后，平台
和各商家还要花时间复盘和调整，“双十二”的促销
活动就显得有些力不从心。

据业内人士透露，每一个节日促销都有其特定
的品类倾向，例如“38女王节”侧重女性消费，暑期大
促侧重学生用品，“双十二”因其处于年末，倾向于快
消和食品等等。然而，对于消费者来说，这样的划分
不甚清晰，品牌还是留下了一个每天都在打折，每次
大促都会参与的印象。

此外，参加平台促销，商家不止“赔本赚吆喝”，
有的更是成了跨店满减的“炮灰”。有不少消费者在
社交平台发布经验称，当凑不到满减金额的时候，可
以选择十几二十块钱的商品凑单，付款的时候，满减
金额会均匀分配到每件商品上，算下来价格会更低，
然后再退掉凑单的便宜商品，而那些“凑单”的商品，
实际上并未购买。

商家
参与“双十二”力不从心

针对各大平台购物节期间一些消
费乱象，消费者应尽量选择那些规模较
大、信誉度较高的平台和卖家。购买
前，可以通过实体店铺和电商平台等渠
道了解产品的品牌、产地、性能和价格
等情况。

此外，一定要理性消费。“全网最
低”“全年最低价”“质量最好”“买了绝
对不吃亏”已经成为直播带货行业的套
话，消费者不要轻信这种绝对化用语。
同时，消费者不要出于对主播个人的喜
欢和崇拜而盲目消费，更不要被平台故
意营造的商品短缺氛围所迷惑，冲动消
费。

购物要保留好相关证据，如直播时
的广告宣传、承诺内容、购买记录、支付
凭证和快递单号等信息，以备此后维权
使用。如和商家协商不成，消费者要及
时向消协等部门投诉或者到法院诉讼，
避免错过诉讼时效。

网购如何避坑？
慎选商家 理性消费
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广告

本报讯（记者 倪珉）12月 9日，
乐山市自然资源局召开了《乐山市国
土空间生态修复规划（2021-2035
年）》（以下简称《规划》）成果市级专
家评审会。会议邀请中国科学院成
都山地灾害与环境研究所、四川省国
土空间生态修复与地质灾害防治研
究院、四川省国土空间规划研究院、
四川省林业和草原生态旅游发展中
心、西南科技大学相关领域的专家对
《规划》进行了评审。

会议介绍了《规划》编制工作开
展情况；规划编制承担单位四川省地
质测绘院有限公司对《规划》成果进
行了汇报。专家组通过听取汇报、查
阅规划成果资料和图件、讨论质询等
方式，对《规划》进行了审查，一致认
为《规划》成果符合编制指南要求，问
题识别准确，规划目标、指标体系、生

态格局合理，与上位规划衔接充分，
具有较强的前瞻性、针对性、实施性
和可操作性，同意规划成果通过市级
审查。

会议强调，乐山地处岷江、大渡
河和青衣江流域中下游，是长江上游
生态屏障的重要组成部分，生态功能
保护区域面积广，具有极其重要的
生态战略地位。《规划》以后的实施
将成为引导乐山市国土空间生态保
护修复工作的纲领性文件，有助于
乐山市认真践行“绿水青山就是金
山银山”发展理念，为乐山夯实筑牢
长江上游生态屏障，助力长江经济
带高质量发展奠定坚实基础。编制
单位要严格按照专家评审意见，结
合乐山实际尽快修改完善，并按程
序报审、报批、备案和实施，确保圆
满按时完成任务。

乐山市自然资源局召开市级专家评审会

我市国土空间生态修复规划成果
通过市级审查 本报讯（记者 倪珉）日前，乐山中心城区滟澜洲·花漾里

小区的业主古大姐（化名）来到该小区物业服务中心，向花
城物业工作人员送上一面印有“花城物业好贴心，疫情帮忙
见真情”的锦旗，以感谢花漾里物业服务中心在自己家居家
隔离期间细致周到的关心和帮助。

原来，滟澜洲·花漾里物业服务中心积极响应政府号
召，严格落实和开展各项疫情防控工作。其间，在获悉小区
内先后有业主居家隔离时，服务中心考虑到这些业主们在
居家期间生活上的诸多不便，便逐一联系业主，安排专人全
程对口照顾他们的日常生活需求，为他们提供尽可能周全
的生活帮助。

在业主们居家的这些日子里，花漾里服务中心工作人
员每天不停地穿梭在菜场、超市、快递点，细致周全地帮助
居家的业主们购买生活用品、领取快递包裹、清理消杀生活
垃圾等一系列生活琐事。服务中心的贴心关爱和真诚帮
助，让居家隔离的业主们备受感动，也得到了小区广大业主
的认可与赞许。

该物业服务中心相关工作人员说：“从中风险地区回来
或经过中风险地区的业主，大都是主动向社区报备并遵守
疫情防控规定自行居家隔离的，他们这种负责任的行为本
身就值得我们大家学习。”物业员工们表示。

物业贴心 温情服务暖人心

本报讯（记者 倪珉 摄影报道）为贯彻落
实国家加快发展物业服务业、大力推动成渝
地区双城经济圈建设的重大决策，推荐一批
业务能力过硬、综合实力强，业主满意度高的
物业服务企业，引领川渝物业服务行业高质
量发展，带动物业服务业品质提升，12月9日
上午，川渝品牌物业服务企业考评组专家对
我市通过初评复审的企业“乐山花城物业服
务有限公司”进行实地查看，随机抽检了企业

所服务小区“滟澜洲·花漾里”，重点核查了“质
量控制”“安全生产”等项目的内容，并按《川渝
品牌物业服务企业认定评分表》进行评分。

考评组成员李军表示，在当前激烈的市
场竞争环境下，要做强乐山物业服务行业，
发展壮大物业服务企业，提升服务质量和居
民满意度，就需要通过品牌创建来接受专业
指导完善。一是建立物业服务标准管理体
系；二是提供多元化、差异化服务；三是加强

社区党建文化的建设；四是建立员工长效激
励机制；五是规范档案、查漏补缺。

据了解，随着经济社会发展以及人民生
活水平提高和消费观念的改变，消费者在对
众多物业管理企业中比较、选择中，已把品
牌作为首选目标，而市场呼唤的也是以价值
为导向、专业化、全方位服务的品牌物业管
理。因此，打造品牌已成为物业管理企业顺
应经济发展的必然趋势。
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